

9. LE PRINTEMPS DANS LA CAPITALE

Dans la région de la capitale nationale, le printemps est habituellement associé à la floraison des tulipes. Chaque année, durant cette saison, Ottawa accueille l'un des plus grands festivals de tulipes. Pendant le mois de mai, des millions de tulipes ornent la capitale, attirant des milliers de visiteurs. En sa qualité de jardinière officielle de la région de la capitale nationale, la Commission de la capitale nationale (CCN) a la responsabilité de concevoir, de planter et d'entretenir les parterres de tulipes dans la région. Cela représente près d'un million de tulipes, dont 100 variétés, dans 120 platebandes, réparties à 30 endroits. (source)

Historique

La CCN a aménagé les premiers parterres de tulipes dans la capitale en 1945, après la Seconde Guerre mondiale. Les premières tulipes étaient un cadeau des Pays-Bas (100 000 bulbes) en guise de remerciement et de reconnaissance pour le rôle du Canada dans la libération du pays. À ce titre, les tulipes symbolisent l'amitié de longue date entre le Canada et les Pays-Bas.



La tradition se poursuit encore aujourd'hui : chaque année, la CCN plante les bulbes offerts dans le parc des Commissaires. Ces tulipes donnent le ton au Festival canadien des tulipes, un événement que la CCN soutient pleinement et accueille avec fierté. Le premier Festival canadien des tulipes a eu lieu en 1953, inspiré par une suggestion de Malak Karsh, un photographe de renommée mondiale.

Les meilleurs endroits où admirer les tulipes dans la capitale (source)

- **Le parc des Commissaires** : Regroupant plus de 100 variétés de bulbes, le parc des Commissaires est une véritable attraction et constitue le principal site d'exposition de tulipes. Il compte 30 platebandes de tulipes, dont le parterre de la reconnaissance de la reine Juliana, où sont plantés les bulbes de tulipes reçus en cadeau des Pays-Bas. Il s'y trouve aussi une platebande dans laquelle les architectes paysagistes de la CCN mettent à l'essai les nouvelles variétés avant de les planter en quantité dans les autres massifs.
- **Le long du canal Rideau** : L'emblématique corridor du canal Rideau mérite également d'être visité au printemps. Promenez-vous à pied ou à vélo sur la promenade Reine-Elizabeth ou sur le sentier ouest du Canal-Rideau pour voir les tulipes et admirer de magnifiques paysages. De plus, cette route relie deux excellents endroits pour contempler les tulipes : le parc des Commissaires et le centre-ville d'Ottawa.
- **Le centre-ville d'Ottawa** : Bien que la Colline du Parlement fasse l'objet de travaux, il y a encore beaucoup de choses à voir dans les environs. Le parc Major's Hill, par exemple, est un autre endroit d'exception où voir fleurir les tulipes au printemps. Pour admirer davantage de tulipes, allez voir les plantations qui bordent le boulevard de la Confédération et celles présentées au Monument commémoratif de guerre du Canada.
- **Le centre-ville de Gatineau** : Du côté du Québec, vous trouverez également de magnifiques tulipes. Les plantations situées près du pont Alexandra, du parc Jacques-Cartier et du Musée canadien de l'histoire méritent une visite. Outre les tulipes, ces destinations offrent des vues magnifiques sur le fleuve et la Colline du Parlement. De plus, elles sont à quelques pas du parc Major's Hill.